
d oso pardo paralas zonas de atta
montaña de Galida, en donde
actualmente la especie ha
desaparecido.
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Amlniemh ~ ~ la presencia del animal en las zonas gallegas de alta montaña

El oso pardo volverá a Galicia

I La Conselleria de Me-
dio Ambiente firmó ayer un con-
venio de colaboración con la Fun-
dación Oso Pardo, con el que la
Administración Autonómica co-
laborará en la reeuperaci6n de
esta especie, definida por Manuel
Vázquez como "un dm emblemas
dunha parte do p~is’.
La Fundación dispondrá, de este
modo, de una dotación econó-
mica de casi 25o.ooo para desa-
rrollar sus actividades, que pro-
mueven la recuperación de esta
especie, en peligro de extinción, a
pesar de que la ’Cordillera Cantá-
brica’ ha visto incrementada su
población de osos pardos. Según
Guilermo Palomero, el presi-
dente de la Fundación, en la ac-
ttudidad son en tomo a 130 ejem-
pIares, frente a ]os 70 ó 8o que
"ten/amos hace diez años".
Palomero i ncidió en que el tra-
bajo conjunto con las Adminis-
traciones cantábricus ha dado lu-
gar a que España sea el lugar
donde se está recuperando el oso
pardo, "que estJí desapareciendo
de Em’opa’.
Como ejemplo dd lugar donde se
percibe este crecimiento de li po-
blación de esta especie aludió a
Os Ancares, si bien el objetivo es
que "esta espocie vuelva a estar
con la fuerza que estuvo hace
años en Galicia" en zonas como
OS Ancares y O Courel.
En estos momentos, los osos par-
dos se concentran más en OsAnca-
res leoneses, si bien hay’visitas
continusdas de al menos tres ejen-
plares diferentes", que se han mo-
vido por la zona gallega, "demos-
trando que existe un hábitat de ca-
lidad’. Lo que ocurre, asegura
Pelomero, es que la presencia de-
pende de cuestiones como "la dis-
tribuei6n de la comida’.

~~¢~=.m) I Ya no hay osos en Galicia. Y la Xunta
quiere que vuelvan. La Conselleria de Medio
Ambiente ha firmado un convenio para que los
animales regresen al monte. Actualmente sólo
hay tres ejemplares en Os Ancares, los tres en la
zona leonesa.

Un factor que desde la Fundación
Oso Pardo consideran importante
para que se estableze.a una pobla-
ción en h parte gallega parte del in-
cremento de ejemplaros de esta es-
pecie. Por ello, y dado que =por fin
se ha establecido una osa por la
parte Iconese de Os Ancares", con-
futo en que euanda haya osemos se
garantice =la presencia perma-
nente de estos osos en Os Ancares
deGalida’.

0¢.~ml[E1 conselleiro de Medio
Ambiente, indicó en la firma del
convenio que si en la actualidad
hay "algunha zona de Galicia" con
la que "non fixemus xustiza" son
Os Ancares y O Courel, zonas de
alta montaña, por lo que no ocu-
pan todavia el espacio "que se
merecen" dentro de la biodiversi-
dad gallega.
Por eso, asegur6 que en la actuali-
dad la Conselleria está ela-
borando los planes de sus-
tem’bilidad de ambos espa-
cios naturales, que serán
presentados a finales de
este año o a principios de
aoo7.
Entre los proyectos con los
que se hará justicia con es-
tes zonas se incluye la cres-
ción de la estación bioló-
gica de O Courel y la elabo-
ración de investigaciones
que se llevarán a cabo con
la Universidade de San-

El objetivo, eseguró Manuel Váz-
quez, es que "a riqueza dos espa-
zos nat~rais, a fauna e a flora"
sean h bondad que tendrán estas
zonas y que los ciudadanos em-
piecen a percibir como una gran
fuente de desarrollo económico
los espacmprotgk~s.
Respecto ala presencia del oso
pardo en estas zona, Guillermo
Palomero asegura que =el oso co-
habita bien cun h población rural
y tiene que ser visto como un
apoyo al desarrollo rural", para
que las zonas de alta montaña
sean visitadas yvistas’como una
marca de calidad natural, que
arraiga recumus’.
Dentro de ese contexto, indicó,
"el oso es un apoyo más al desa-
rrollo rural" y asegur6 que su pre-
sencia es =compatible con la caza
y la ganaderia’. Esto lo demues-
tra, según Palomero, que en la ac-

tualidad se está recuperando la
población de osos =sin que haya
conficto social’, pues en muchas
zonas se ven como un recurso
más que hay que poner en valor’,
aseverÓ.

Wn~llal Hace apenas unos días,
el presidente de la Fundación Oso
Pardo (FOP), Guillermo Palo-
mero, también era noticia. Palo-
mero dijo en Oviedo que estáhan
"resurgiendo" los casos de ve-
neno que amenazan a la especie.
En este sentido, dijo que para ha-
cer frente a esa situación,las fuer-
zas’de orden público deberían
controlar las ventas de los pro-
ductos con los que se elabora el
veneno, porque dctectar a los au-
tores de los envenenamientos en
el campo "es prácticamente im-
posible".
Palomero realizó estas declara-
ciones en el transcurso de una
rueda de prensa para presentar
los proyectos de colaboración con
su fundación. En el acto estuvie-
ron presentes el director general
de Recursos Naturales y Protec-
ción Ambiental, Cristino Ruano,
el director de Estudios y Proyec-
tos de la Fundación Biodiversi-
dad, Germán Alouso y el director
de la Fundación Territorio y Pai-
saje, Jordi SargataIVicens.
El pasado mes de mayo, se descu-
brió el cadáver de un oso en las

cercanías de Pola de Somiedo.
Posteriormente se descubrió que
el animal había sido envenenado
con estricüna, algo que ha pasado
a investigar la Fiscalía de Medio ~

Ambiente.
Palomero reconoció las dificulta-
des de encontrar a los autores y
por eso dijo que es "necesaria"
una fórmula para controlar de al-
guna manera los productos que
se venden legelmente y que pos-
tefiormente pueden ser utiliza-
dos para la elaboración de un
producto mortal para el oso
pardo.
Ruano, preguntado sobre si el ¯
Gobierno del Principado, ha to-
mado alguna actuación en ese
sentido, se limitó a comentar que
desde el Gobierno "se han ini-
ciado trabajos", aunque no los
quiso detallar.
Otro peligro, para los defensores
del oso pardo, siguen siendo los la-
zos da aceroque se colocan en los
montes. Palomero dijo que este
afios se ha retirado un menor nú-
mero en rdaci6n a o~~s ejeadcios, ,~
pero comentó que continúan
siendo un "problema importante".
No obstante, señaló que la pobla-
ciÓn dci oso pardo en Asturias estfi
conselidándose yva en aumento.
De hecho, d pasado año se alcan-
zabala "dfra record" de m mas con
celas. En ]o que va de este año esa
cantidad se ha igualado, aunque
Palomero adelantó que en próxi-
mos dtas pusden harerse oñclal la
~ datms gngx~ familhres
en h zena oriental y lZ-14 enla oc-
cidental, con lo qus se superarían <
Iosmgistmsde zoo4.
En 2oo6, el proyecto ’Acciones

pardo
cantábrico’ contó con un presu-

) de 18L269 euros, de los que
85.ooo fueron aportados por la
Fundación Biodive~sidacLm
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